

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PRESENTA IEEQ CRONOGRAMAS DE TRABAJO EN MATERIA JURÍDICA

La Comisión Jurídica del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentó la actualización de los cronogramas de trabajo sobre la emisión de acuerdos del Consejo General, adecuaciones a la normatividad interna y la propuesta de iniciativa de reforma a la Ley Electoral del Estado. El presidente de la Comisión, el consejero Daniel Dorantes Guerra, reconoció el compromiso del Instituto con la planeación estratégica y la transparencia, a fin de construir acuerdos sólidos, así como normas que conduzcan a la eficacia institucional. Además, señaló que con estas acciones se busca mejorar la calidad del siguiente proceso electoral en la entidad. En el mismo sentido, la consejera Martha Paola Carbajal Zamudio dijo que los cronogramas responden a la necesidad de contar con una planeación integral de las actividades institucionales externas, como la iniciativa de reforma legal, e internas como la normatividad para atender casos de hostigamiento y/o acoso sexual o laboral. La consejera Rosa Martha Gómez Cervantes consideró que la propuesta de modificación de la legislación electoral en el estado es una de las actividades más relevantes del año, ya que permitirá mejorar los procedimientos y fortalecer el trabajo del Instituto previo a inicio del proceso comicial. En su oportunidad, la encargada de despacho de la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos, Bárbara Estefanía Ramírez Ramírez, explicó que las actualizaciones corresponden a los acuerdos ordinarios del órgano superior de dirección, la modificación o creación de normatividad interna y los trabajos relacionados con la iniciativa de reforma a la Ley Electoral. La encargada de despacho de la Coordinación Jurídica, Ma. del Carmen Reséndiz Corona, detalló que los cronogramas establecen fechas específicas para la aprobación de diversos instrumentos jurídicos como: el Manual de uso para la firma electrónica; el Reglamento para la organización de Plebiscito y Referéndum; los Lineamientos para los procedimientos de hostigamiento y/o acoso sexual o laboral; los Lineamientos para la conciliación laboral; las mesas de trabajo para la iniciativa de reforma legal, entre otras. En la Comisión participaron la consejera presidenta del Consejo General, Grisel Muñiz Rodríguez; las consejeras Violeta Larissa Meza Lavadores y Alma Fabiola Rodríguez Martínez; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; la secretaria técnica del colegiado, Frida Charbel Toledo Chávez; así como las representaciones de los partidos políticos: Carlos Eduardo Flores Carrera del PAN e Imelda García Ugalde del PVEM.

https://radardelcentro.com/ieeq-presenta-cronogramas-de-trabajo-en-materia-juridica/

PARTIDOS POLÍTICOS

MORENA

SON UN "ERROR" LOS NOMBRAMIENTOS DE PERSONAS CERCANAS AL GOBERNADOR EN NOTARÍA, SEÑALA MORENA

Como un error del gobernador Mauricio Kuri, es como calificó Morena la asignación de las notarías, 78 al Oficial Mayor, Mario Ramírez Retolaza, y 79 a Roberto Sánchez, hijo de la senadora Guadalupe Murguía. (...) Remarcó que la función pública debe estar al servicio de la ciudadanía a fin de garantizar la seguridad jurídica de su patrimonio, y esta no se tiene que ver como un servicio, pago o una concesión que se les entrega a personas cercanas a quienes ostentan el poder en el momento. (ADN Informativo)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: LLEVA FELIFER MACÍAS MOVILIDAD A SANTA ROSA

Inicia este lunes con ocho rutas, 30 unidades y una inversión de 80 mdp.





N: TEUCHITLÁN LUTO NACIONAL

Colocan zapatos y veladoras en honor a los desaparecidos.

AD: PROMUEVEN EL HÁBITO DE LECTURA EN LAS INFANCIAS

En Querétaro, abundan librerías y bibliotecas que se enfocan en despertar el interés por la lectura en las niñas y niños.

PODER EJECUTIVO

DESIGNAN NUEVAS NOTARÍAS: SERÁN PARA EL ACTUAL OFICIAL MAYOR MARIO RAMÍREZ RETOLAZA Y AL HIJO DE GUADALUPE MURGUÍA

Mario Ramírez y Roberto Sánchez fueron asignados como titulares de la Notaría Pública número 78 y 79, respectivamente, en el estado. A través de la Sombra de Arteaga, el gobernador Mauricio Kuri asignó al todavía oficial mayor del gobierno estatal como notario, lo cual se dio a conocer apenas el pasado viernes. (ADN Informativo)

JULIO DE 2024, EL MES CON MÁS LLUVIA

Julio de 2024 fue el mes cuando mayor cantidad de precipitación pluvial cayó en el estado durante los últimos tres años. Y se puede decir que, con excepción de septiembre de 2021, es el período con mayor captación desde 2019, de acuerdo con el reporte de la CONAGUA. Mientras tanto, autoridades estatales como el mismo gobernador Mauricio Kuri han advertido que se prevé una posible sequía, aunque menor que el año pasado, pero a la que se le podrán agregar varios incendios forestales, los que se han registrado prácticamente desde iniciado el 2025 como ocurrió en El Tángano. (DQ 2)

PIDEN A ST CHAMBA CUATRO REPATRIADOS

De los queretanos repatriados desde Estados Unidos, cuatro han solicitado apoyo laboral a la Secretaría del Trabajo, informó la titular Liliana San Martín, quien dijo que al menos tres de ellos han sido vinculados a empresas del sector privado. "A través de mi secretaría han sido cuatro personas; en tres casos vinculadas laboralmente, de las cuales dos han sido en el municipio de Querétaro y dos en San Juan del Río", expresó. Sobre la otra persona, se ofreció asesoría para incursionar en alguno de los programas. (DQ 9)

LYNDA RANGEL, NUEVA OFICIAL MAYOR

Su designación se produce tras la solicitud de licencia presentada por Mario Ramírez el pasado viernes 14 de marzo, quien dejará el cargo para asumir la titularidad de la Notaría 78. El nombramiento oficial de Rangel se llevará a cabo la próxima semana, según confirmaron fuentes gubernamentales. Con una amplia trayectoria en la administración pública, se espera que continúe con los proyectos en curso y fortalezca la operatividad. (Quadratín)

MUNICIPIOS

RETIRAN ICONOCLASIA DEL #8M EN SAN JUAN DEL RÍO

Trabajadores de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales en San Juan del Río comenzaron a retirar la iconoclasia que se realizó durante la marcha del #8M en este municipio. Esto después de que colectivos feministas y la Secretaría de Gobierno del municipio acordaron que la iconoclasia que se realizó durante la marcha iba a permanecer durante una semana. (Alerta Qro)



INFORMACIÓN GENERAL

CLAMAN POR LOS DESAPARECIDOS

Madres buscadoras se unieron en un solo grito al pedir "¡Justicia!", para encontrar a sus seres queridos desaparecidos por diversas causas en el estado. Así respondieron al llamado de la "Marcha Pacífica y Solidaria por la Paz" convocado a nivel nacional. Diversos grupos y personas de la sociedad civil, encabezados por el Colectivo Desaparecidos Querétaro, se congregaron en la Plaza de Armas, justo frente a la puerta principal del Palacio de Gobierno, para unirse a la Vigilia con la que exigen a las autoridades den solución a esta problemática social. (N)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EL ALFIL NEGRO

Amenaza. Estados Unidos desplegó un destructor de misiles para que navegue en su frontera sur y en aguas internacionales, para protegerse del terrorismo. Pues, mientras apunten a su territorio, que se entretenga Trump con su barquito amedrentador. Aquí tenemos el POLA, para darnos de topes. (N)

LUTO Y RESISTENCIA

Lo que estamos enfrentando ahora en México con el terrorismo y la violencia generalizada, con el narco poder y la presión estadounidense sobre la presidenta Claudia Sheinbaum, vía aranceles, no es sino el resultado de una estrategia fallida, de décadas de tolerancia a las actividades ilícitas, sobre todo en el sexenio de López Obrador que nunca se agotó de mandar abrazos y decirles a los malandros que no habría balazos, pero esta prueba del llamado campo de exterminio de Teuchitlán, Jalisco, cuyo alcalde José Ascensión Murguía, declara que no sabía de la existencia del Rancho Izaguirre y, mire usted, si no lo veía el gobernador Enrique Alfaro, ni el presidente Andrés Manuel López Obrador, ni las fuerzas armadas, mucho menos las policías locales, pues de pendejo veía algo —como dijo un general—, pero los hechos están y el país se levantó en una protesta nacional de resistencia, iniciada ayer a las 17:00 horas en el emblemático Zócalo y con apoyo en las principales plazas de las capitales del país, inclusive de municipios. Este movimiento organizado por la sociedad merece no sólo todo el respeto y apoyo, sino la atención de los tres órdenes de gobierno y dejar nos dé declaraciones y estadísticas amañadas y agarrar al toro por los cuernos, porque es un grito de madres, esposas, hijas, de familias enteras que además de haber perdido a un ser querido tienen la pena de no saber ni dónde están para darles cristiana sepultura. La Voz de los Desaparecidos, el Colectivo Desaparecidos Querétaro y los Guerreros Buscadores de Jalisco, entre otros, están inmersos en esta protesta nacional de resistencia. Para demandar a las autoridades acciones más contundentes. Los campos de exterminio o de muerte o fábricas de muerte, nacieron con la Alemania Nazi, durante la Segunda Guerra Mundial y el mundo los condenó, por las atrocidades cometidas y después de unos 80 años, resulta que no estaban exterminados, sino que operan en México con toda impunidad y cometiendo todo tipo de excesos criminales. A muchos mexicanos les indignó que el presidente Donald Trump clasificara a estos criminales como terroristas, pero ante los hallazgos... no hay otro adjetivo más apropiado ni sabemos cuántos otros campos más puedan ser localizados y cuántos hallazgos aparecerán de entre restos humanos, despojos... muerte. Los Guerreros Buscadores de Jalisco, fueron quienes encontraron este campo, con tres hornos aún humeantes el 5 de marzo, con huesos y cráneos tirados, supuestamente operado por el Cártel Jalisco Nueva Generación y fue, gracias a una llamada anónima. Con ese infierno nos quedamos fríos, porque sabemos de sus alcances, porque están causando terror, porque son dueños de las carreteras del país y de las redes de ductos de Pemex, porque extorsionan y vacían cuentas de banco, porque matan y destruyen todo. Este es un grito de dolor y angustia, que no debemos dejar en el olvido. (NSJR 2)







LA OLVIDADA OTRA BANDA

Por Manuel Naredo

Condenada desde siempre al olvido, obligada por la costumbre a mantenerse alejada, pese a su cercanía; objeto de leyendas y sinónimo de tierra de despatriados, la llamada "Otra Banda" parece cargar con un destino irremediable, pese al crecimiento habitacional, la llegada de nuevos queretanos y la abrumadora tecnología de nuestros días. Para los queretanos de hoy, y para los de siempre, los bellos monumentos históricos que podemos contar por decenas en las calles de Invierno, o en la de Primavera, lo son menos por no considerarlos pertenecientes al Centro Histórico, pese a que ahí también es Centro Histórico. Como si el río efectivamente pudiera considerarse una frontera, la Otra Banda pervive calladamente, sorda y muda al trajinar citadino, como si aún se apareciera el sereno sin cabeza en el Puente Colorado o si su frontera norte diera paso a cerro, nopales, mezquites y huizaches, y no a una vibrante zona de la moderna ciudad. Las obras de "embellecimiento" de la Otra Banda han sido escasas y cuando se han hecho, no han sido las más felices; los queretanos "del centro" la visitan poco, pese a que ahí se ubican, además de bellas construcciones de los siglos XVIII y XIX, una residencia con encanto y misterio convertida en centro cultural, una estación ferroviaria de principios del siglo XX, diversas cantinas, espacios culturales, y hasta el ejercicio del oficio más antiguo del mundo por mujeres entradas ya en la tercera edad. Quizá por ese abandono, por ese olvido de propios y extraños, es que la zona aún mantiene en pie muchas construcciones típicas de la época virreinal, que nadie parece detenerse a admirar, pero también, acaso por lo mismo, la Otra Banda es vulnerable a la mano destructora del hombre, que en la oscuridad puede echar a la basura cientos de años de piedra, adobe, cal y canto. Mucho se ha especulado en últimas fechas del lugar que será destinado a la estación del nuevo y siempre soñado ferrocarril a México, y la Otra Banda no escapa a ellas, porque justo ahí, en tiempos del porfiriato fue construida la estación del nuevo ferrocarril nacional. Las razones para evitar la construcción en la zona distan de la protección al patrimonio edificado y se refieren, fundamentalmente, a las obras de infraestructura que se requerirían para hacer más accesible a la estación. Me da la impresión de que una estación de esa naturaleza en la zona vendría a poner aún más en riesgo ese patrimonio queretano que aún puede descubrirse, pero, de cualquier modo, la Otra Banda parece estar destinada a seguir siendo una de esas páginas pares sin fotografías que nadie lee del bello libro que es Querétaro. Y vaya, que es una lástima. (DO 2)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO : CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P : PUBLIMETRO